



ESTE NUMERO ESTÁ CENSURADO

Boletín de Valdepeñas

SEMANARIO DE INFORMACIÓN LOCAL

Director-Gerente: LORENZO ARIAS CASTEDO

BAJO LA OLA GLACIAL

LA INQUISICION DE LA CARIDAD Y LA CULTURA

Como si de súbito nuestro planeta hubiese envejecido cientos de siglos y en su decrepitud extrema se envolviera en el hábito glacial precursor de su extinción, un frío intensísimo (que recuerda la terrible noche lunar descrita por G. Wells en su «Viaje a la Luna») dejase desolado por la vieja Europa, extendiendo rocíos petrificadores y fúnebres sudarios sobre campos y ciudades, y paralizando, casi, toda vida vegetativa y de relación social.

Por encima de todos los sofismas por la civilización empleados para cohonestar sus egoísmos e impiedades en este punto, éntese el ánimo encogido e inquieto la conciencia al pensar en las legiones de seres desventurados que en estas noches siberianas, terriblemente gélidas, se encraciman en el hospitalario de los muros, se incrustan en los quiciales de las puertas, se amontonan en las hospederías horribas de la miseria y el dolor, o gimen abandonados en las salas inhóspitas (por lo oficial y oficiosa de su hospitalidad) de esos centros que la caridad y la higiene, cubriendo el rostro del convencionalismo y la egolatría sociales, han abierto en todos los pueblos civilizados.

Cuando el rigor de estas noches yertas, de helada pesadilla, llega hasta los asilos y los hospicios e invade las silenciosas salas y se mete en los lechos numerados, de calpogón caritativo, el frío atmosférico que entumece los pobres cuerpos viene a sumarse al frío sentimental que agarrota a las pobres almas; y los desventurados que allí gimen, en invierno perpetuo de cariños y de afecciones, deben sentir la impresión dolorosísima de que dejan la vida o entran en ella a través de desiertos desolados y parajes brumosos, donde la aurora de la felicidad y el sol del amor jamás han de aparecer....

Por ante esos infartados seres que, paramentos de la desgracia humana, ornan con sus lacerias las fachadas señoriales y los atrios de las iglesias; por ante esos edificios en cuyo seno yacen, arrojadas por el desamor familiar y por la inhumanidad, tantas ancianidades e infancias desgraciadas, cruza ostentosa e indiferente una civilización que cree haber hecho bastante con abrir esos establecimientos donde se depositan los frutos infelices de su incivilidad y de su toscos espíritu.

La caridad cristiana, practicada por la moderna sociedad, aparece casi siempre vestida con el uniforme que le presta la autoridad, con las presunciones y galas afrentosas de la riqueza y del poder, con el estiramiento y rigidez de los códigos de la asociación.... Y la indigencia verdadera y la suprema desvalidez, o moran tan escondidas (en su sufrir vergonzante y recoleto) que hasta ellas no llega esa caridad presuntuosa y ordenancista, o se intimidan y huyen de ese aparato de sorcoro, pregonero vanidoso de la tragedia y el fracaso que intenta remediar.

Y en estos crudos días del crudo invierno, en que la helada escarcha parece el llanto congelado de la desgracia y el desnudo ramaje los brazos implorantes de la desvalidez, es preciso buscar, es preciso descubrir esos nidos privados, secretos y luctuosos de la miseria y el dolor, para llevar a ellos nuestros propios consuelos o hacer que lleguen los consuelos de los demás. Es un imperativo ineludible para todo el que se llame cristiano y sienta algo de aquella caridad predicada por el Maestro de las gentes. Lleguemos también con el bálsamo de nuestra piedad, acrecida por los rigores de la época, hasta los asilos oficiales donde la enfermedad, la miseria o el vicio o el abandono familiar tiran sus públicos albergues.

Un tiempo, el excesivo o el falso celo religioso de una sociedad ignorante y fanatizada escuchaba las vidas y las conciencias de los hombres para encontrar motivo que les llevara al ecúleo del tormento o a las deflagraciones de la hoguera. Fundemos nosotros ahora la inquisición de la piedad (sin alardes sensibleros, regeneradora y consciente) e incapaces cada uno a un espía y un delator de esas pobres vidas que, vencidas ya e incapaces para adaptarse a su infortunio y sacar partido de él (como la mendicidad industrial, como el mendigo artista, a quienes hay que suprimir), sufren y callan en sus tugurios soledosos, cementerios de sus espíritus, hasta extinguirse materialmente entre padecimientos dolorosísimos y en el más desolado y cruel abandono de sus semejantes.

Y después.... aprovechemos todos los motivos y todos los momentos para hacer prácticamente innecesarios esos acogimientos oficiales de nuestras propias miserias del cuerpo y del espíritu; procuremos dotar a todos nuestros semejantes de las armas de cultura y moralidad necesarias para la lucha honesta por la vida; formemos conciencias humanas y no solamente carne con instintos.... Así, esta nuestra moderna inquisición de la caridad y de la cultura será un contraste purificador y redentorista de aquella otra inquisición antigua del fanatismo....

EMILIO CORNEJO CAMINERO.

Dr. A. Ballesteros Alcayde Cirugía General y Enfermedades del Estómago
Panificadora de Valdepeñas S. A. **Fábrica de Harinas**
 Pintor Mendoza, 5—Teléfono 116 VALDEPEÑAS

Al Médico Poeta

D. Pedro Sanz Ostolaza

Primer pinchazo

A Pancho Pincho le han rajado el Pancho. ¿Quién es el rajador? Pues nunca Pancho enganchado quedóse en ningún gancho y a tierra vino porque dió en un troncho. A cierto sabio místico y rechoncho, que en la Argentina tiene un rico rancho, donde ería un hermoso y negro chanco, le pregunté quién es y dijo: ¡Conchol... Al verse Pancho Pincho en tal aprieto la lira bajo el Pancho se sujeta y dice: «¡Tate, lo rajó un soneto, un canto más feroz que una saeta que le ha tirado el Médico Poeta!» Y así me salgo aunque a la vez me meto.

Segundo pinchazo

Tres décimas me dedicas y te debo contestar que aunque pretendes picar, buen Perico, nunca picas.

Pero al fin me vuelvo mico y estupecato me quedo, pues nunca que dile el dedo de picar dejó un perico.

De París al Orinoco y desde Londres a Ubrique un perico que no pique no deja de ser un coco.

¿Quién negar que sea cierto que tú en la fiesta de Reyes, perturbando sabias leyes, has hablado con un muerto?

Por hablar eres capaz de hacer miles de preguntas a difuntos y difuntas... y no dejarlos en paz.

Que los hagas es notorio, pero que charles con ellos me hace crigar los cabellos, forense del Purgatorio.

PANCHO PINCHO DEL PONCHO.

El éxito de «La Calesera»

Sabe todo el que lea el presente artículo—y yo mejor que ninguno—que no es a mí, de los valdepeñeros que en la Villa y Corte vivimos, al que corresponde hablar del éxito delirante que, en el teatro de la Zarzuela, ha obtenido la de los señores del Castillo, Román y el maestro Alonso. Pero, haciendo por un momento mía la frase del fallecido Bre-

tón—que mi fraternal amigo Eloy Muñoz cita en su precioso artículo «Lo que nos dice la música», original y con donosura dicho, como todo lo que él escribe—hablo de «La Calesera» porque ella, la noche que yo la ví—las noches que yo la he visto—habló para todos.

Pasemos por alto el admirable libro de los señores Román y Castillo y hablémos, pretendamos hablar bien, con exactitud, de la partitura, digno complemento de la letra a que fué puesta. Precioso, de primoroso corte, habla, ríe y llora la música que el maestro Alonso hizo: es irónica en el dúo—en el diálogo—de Maravillas con la marquesita de Albar, y lo es tanto que no fuera de alisar ver la escena, ni oír las voces de las cantantes, para, con sólo sentir el gemir burlón de los violines, «ver» cómo dos mujeres de distinta posición social, se igualan insultándose con suave ironía, al disputarse el amor de un hombre; tiene escenas vibrantes, llenos de patriotismo, de calor, de rebeldía, en el himno precioso a la libertad que Marcos Redondo canta; habla de picardía, de gracia depurada en el pasodoble que Cora Raga interpreta de manera genial... Y llora la música, solloza, gime, en la romanza del acto tercero que Marcos Redondo ha divinizado. Marcos Redondo. He ahí el alma de «La Calesera». Un tanto por ciento muy alzado del éxito estruendoso—que ha conmovido al Madrid teatral... y al no teatral—de esta zarzuela, corresponde a Marcos Redondo. El dá alma, dá vigor, dá vida a la música de Alonso y los versos de Castillo y de Román; él hace llorar y pone en tensión todos los nervios del espectador y le deja suspenso con el encanto brujo de su voz maravillosa que habla en la romanza, de su cariño fiel y que aconseja olvido y perdón pide...

Asistir a una representación de «La Calesera» es salir del teatro hablando entusiasmado del barítono formidable que pone su alma toda en la música sollozante de aquellos versos:

«Calesera no debes llorar, deja el amor, busca el olvido, que no he sido en tus penas traidor: es el amor, que me ha vencido...»

Y cuando él, en una escena muda, se espuesta el motivo anterior, hay en el teatro, suspendido en el ambiente, algo triste, algo que escalofría, que hace llorar. Y es la obra que acaba: es la voz maravillosa del gran barítono que ya no se oye...

Yo, valdepeñero como uno de ellos, como el que más, coincidido con todos los hijos de Valdepeñas que aquí viven: es el mismo Redondo parece: El triunfo de Marcos Redondo, no sabemos por qué, es algo nuestro, muy nuestro, muy de Valdepeñas...

...Que no en vano oímos su voz magra, que antes de que España supiera que en su seno había nacido él...

GUSTAVO DEL BARCO Y CABEZAS.

Madrid, Diciembre 1925.

EDICTO

D. Manuel Fernández-Puebla y Ruiz, Alcalde de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que en cumplimiento de un acuerdo de este Ayuntamiento en Pleno, tomado en sesión ordinaria del día 21 del actual, el día 20 del próximo mes de Febrero, a las doce horas, se celebrará en esta Casa Capitular una subasta para la construcción de un Mercado para carne y pescado en la calle de la Virgen de esta Ciudad, con arreglo a los pliegos de condiciones que están de manifiesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, hasta el día antes de la subasta a las horas de oficina, como más al detalle aparece en el Edicto que con esta fecha se remite al señor Gobernador Civil para su publicación en el Boletín Oficial.

Valdepeñas 27 Enero de 1926.

Manuel Puebla.

¡Exportadores, os conviene!

ENVASES EN MADERA DE CASTAÑO ITALIANO

Sobre vagón Sevilla * (Salvo variación) * Pago 60 días fecha de la factura

ENVASE	CABIDA	SU PESO	HERRAJE	GRUESO MADERA	PRECIOS
Bocoy Transporte	630 a 640 Litros	112 a 115 Kilos	10 aros de 45/50 mm	38/40 milímetros	95 Pesetas
Media Bota de id.	240 a 250 id.	55 a 60 id.	10 id. de 38/40 id.	38/40 id.	55 id.
Cuarterola de id.	120 a 125 id.	28 a 30 id.	8 id. de 38/40 id.	33/35 id.	35 id.
Bocoy Embarque	630 a 640 id.	75 a 80 id.	10 id. de 38/40 id.	33/35 id.	65 id.

La muestra de estos envases pueden verse en la bodega de don Emilio Cornejo. Para encargos al representante, D. Onofre Cornejo.

La acreditada casa de VICENTE MARTÍNEZ de Madrid, Mayor, 6 :: Fuencarral, 12

ofrece su nueva Sucursal de la región de la Mancha establecida en VALDEPEÑAS, calle Seis de Junio, 40

ALGUNOS DE LOS ARTÍCULOS DE ESTA CASA

Accesorios de Automóvil, lámparas Zenitram, Philips Tungram de un watio, medio watio, de automóvil y de radiotelefonía, aparatos, arañas y armaduras de luz eléctrica, maquinaria en general, aparatos y accesorios de radiotelefonía y todo lo relacionado con este ramo.

VICENTE MARTÍNEZ, Seis de Junio, 40, VALDEPEÑAS.

Gran surtido en cazos, planchas, hornillos, estufas, ventiladores, aparatos de masaje, rayos ultra-violeta, seca-pelos, etc., etc.

Grandes descuentos a revendedores

Pidan nuestras listas de precios

Edicto

D. Manuel Fernández-Puebla y Ruiz, Alcalde de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que en cumplimiento del acuerdo de este Ayuntamiento, el día 22 del próximo mes de Febrero, a las doce horas, se celebrará en esta Casa Consistorial una subasta para la construcción y reparación de calles y caminos de esta ciudad y su término que se hayan de ejecutar durante el presente año económico, con arreglo al pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta el día antes de la subasta, como todo aparece del Edicto que se publicará en el Boletín Oficial.

Valdepeñas 30 de Enero 1926.

EL ALCALDE,
Manuel Puebla.

BOLSA DE COMERCIO

Cotización oficial de Madrid

Cambios del día 30

VALORES DEL ESTADO

Deuda perpetua 4 por 100 interior, al contado, 68'60 por 100.
Amortizable 5 por 100 interior, al contado, 94'00 por 100.
Obligaciones del Tesoro, 5 por 100, emisión 4 Noviembre 1924, 101'35 %
Obligaciones del Tesoro, 5 por 100, emisión Junio 1925, 102'40 %

ACCIONES DE BANCOS

Banco de España 577 %
Banco Hipotecario 400 %
Banco Español de Crédito . . . 175 %
Banco Hispano Americano . . . 145 %

CAMBIO EXTRANJERO

París, a la vista 26'80
Londres, libra esterlina 34'45

BANCO HISPANO AMERICANO

Sucursal de Valdepeñas

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reserva: 25.180.662'92 pesetas

95 sucursales en España.

Realiza toda clase de operaciones de Banca. Abre cuentas corrientes a la vista y admite imposiciones a plazo fijo, a diferentes tipos de interés, según los casos.

La zona comercial de la Sucursal de Valdepeñas abarca la provincia completa de Ciudad Real.

Pídanse a la misma Listin de Cambios y condiciones.

DROGUERIA SIGLO XX

Arturo Espinosa

Pi y Margall, 4, Valdepeñas

Contadores, Pararrayos, Cables y Lámparas eléctricas. Tubos de goma, Mangas de filtro, Materias colorantes y Productos químicos.

Aguas del Salobral, para las enfermedades del riñón, hígado, estómago y hemorroides, insustituible y muy recomendada para los diabéticos.

Andrés Caravantes

ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes, extracción dentaria sin dolor, empastos en platino y oro. Construcción de toda clase de aparatos, sistema oro y caucho.

Consulta permanente

Castellanos, 20.—VALDEPEÑAS

Cortés y Meilo

Almacén de Tejidos al por mayor y detall

La casa más surtida de la provincia en Tejidos Novedades y Pañería VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

DE

GARCIA

Almacenes y Talleres

Casas en VALDEPEÑAS.—Castellanos, 1
CÓRDOBA.—Carlos Rubio, 9

Andrés Sánchez González

VINOS Y HARINAS

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tuberías de acero para conducción de aguas sistema TOMAS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

ECOS DE SOCIEDAD

Ha salido para Sevilla nuestro colaborador y amigo don Casto Pérez y Pozo, para declarar en el proceso ordinario sobre la fama de santidad, virtudes y milagros del siervo de Dios Rvdo. P. Francisco Tarín.

Sabemos que va provisto de cerca de 100 números distintos de periódicos locales y valiosas cartas de íntimos del referido Padre, algunas de varones distinguidos en ciencia y virtud, que comprobarán las aseveraciones verbales del veterano periodista.

—Después de cumplidos sus deberes militares, ha regresado del Sector-Axdir (Alhucemas) el pundonoroso y culto oficial de Correos don Antonio Fraile, habiendo sido uno de los que inauguraron el servicio de la Estafeta militar en dicho sector. Enhórabuena.

—Se encuentra más aliviada de la grave caída que sufrió la distinguida esposa de nuestro buen amigo don Agustín Gómez, de cuyas consecuencias se creía había que practicarle la amputación de la pierna, pero que, afortunadamente, no ha sido preciso y quizá la semana que viene abandonará el lecho. Muy de veras lo celebramos.

Onomástica

El día 7 del actual celebra su fiesta onomástica nuestro digno y celoso arcepreste don Ricardo Calso y Moraleda, al cual por adelantado hacemos presente nuestros sinceros votos porque el Señor prolongue muchos años su vida para bien de la grey a su celo encomendada.

Al cielo

El día 27 del pasado, tras una rápida enfermedad de horas, se fué con los ángeles la bella y encantadora niña de siete años Asunción Rosique Camacho. A su alligadísima madre doña Pilar y demás familia, expresamos nuestra condolencia por tan vivo pesar.

Balompíe

El próximo domingo día 7, se celebrará el primer partido de campeonato de la F. R. C. sección provincial, entre los equipos de la Deportiva de Aranjuez y la Futbolística Manchega de ésta.

Par ser el equipo visitante uno de los más fuertes de los que toman parte en este campeonato, y presentarse el de la Futbolística con todos sus titulares, será uno de los encuentros más emocionantes que ha de jugarse en este campo.

Juzgará el partido un árbitro del colegio de Madrid que nombrará la Federación.

José M.ª Sánchez Pinarejo
Corredor de Comercio

Banco Manchego S. A.

CAPITAL: 2.000.000 de Pesetas

VALDEPENAS

Intereses que abona este Banco

En imposiciones a vencimiento fijo. Al plazo de un mes, tres por ciento. A tres meses, tres y medio por ciento. A seis meses, cuatro por ciento. A un año, cuatro y medio por ciento.

CAJA DE AHORROS

Libretas hasta 10.000 pesetas, cuatro por ciento anual.

AUSTIN

El 5 H. P. sin rival, preferido por su ligereza, solidez y poco consumo.

Algunas características:

Cuatro asientos.
Freno en las cuatro ruedas.
Amortiguadores.
Equipo eléctrico C. A. V.
Cuenta kilómetros.
Consumo, 5 litros.
Velocidad, 80 km. hora.

Participa de todos los caracteres de los coches de marca.

ANSALDO

el más veloz, elegante y económico.

Pedir informes a

Pablo de Gracia

Santa Cruz de Mudela

Chauffeur-mecánico

del Centro Electro-Técnico se ofrece: detalles, Infante, 26, Valdepeñas.

Clínica de Urgencia

y Laboratorio de Análisis

a cargo de los doctores

Sanz Linares y Huertas Múgica

Análisis de Sangre, Reacción Wassermann, orina, esputos, y heces. Servicio permanente Médico-Quirúrgico.

Pi y Margall, 11. Valdepeñas.

DINERO BARATO

Agencia de Préstamos

PARA EL

Banco Hipotecario de España

Esta casa se encarga de tramitar con toda rapidez y absoluta reserva, las peticiones de préstamo que se le confie.

El Banco Hipotecario de España, ofrece tales ventajas que en muchos casos los préstamos e intereses se cancelan mediante el pago anual de un siete por ciento aproximadamente.

Comerciantes y Propietarios, pueden desenvolverse en sus negocios librándose de la usura sin agobios de plazo mediante el pago de cantidades insignificantes.

Facilita detalles e informes verbalmente o por correspondencia, D. Celestino Sanz, Valdepeñas

Emilio González Pérez

Sucesor de González y Villegas

MUEBLES

Pi y Margall, núm. 7

SE VENDE una casa muy

apropósito para una familia, y en muy buenas condiciones, sita en la calle del Coso núm. 4.

LOS GRANDES ALMACENES DE NOVEDADES

MADRID-PARIS

Tienen el honor de informar a su distinguida clientela, que acaban de nombrar como representantes para la provincia, los Sres. siguientes:

En VALDEPEÑAS: Sr. Sánchez SANTAMARÍA
Calle Torrecilla, 20.

En MANZANARES: D. Miguel MIGALLÓN
Calle D. Pedro, 5.

En PUERTOLLANO: D. Samuel ALONSO
Calle Torrecilla, 9.

En TOMELLOSO: D. Lorenzo VILLANO
Calle Eugenia, 1.

En DAIMIEL: D. Alberto Jiménez RUIZ
General Espartero, 21.

En ALCAZAR DE SAN JUAN: D. Francisco PAYÁ.

Estos señores empezarán su actuación, ofreciendo el extenso surtido a precios excepcionales de nuestro Gran Reclamo general de Ropa Blanca que tendrá lugar del 1 al 8 de Febrero.

Pedíles el Catálogo de Ropa Blanca de

Madrid-París

Servicio especial de expediciones a Provincias, contra reembolso o previo pago por Giro Postal.

En vista de los sacrificios consentidos al establecer los precios sin competencia de este reclamo, los gastos de portes y embalajes serán de cuenta del cliente, cualquiera que sea el importe de los pedidos.

PRODUCTOS SELECTOS DEL CERDO S. A.

«La Piara»

Manlleu (Vich)

Representante en Valdepeñas: Antonio López de Lerma, Caldereros, 30

«La Piara» es una de las fábricas más grandes de España en su ramo. Sus máquinas modernas, grandes frigoríficos y secaderos, matadero estilo americano, etc., etc., le dan el máximo de garantía para elaborar con suma pulcritud y esmero SALCHICHON DE VICH, CHORIZOS ESTILOS RIOJANO Y PAMPLONA, MORTADELLAS «LA PIARA» Y «ESPECIAL», tocino, mantecas, FOEI-GRAS, SALCHICHA CON MANTECA, etc., etc., cuyos productos no tienen rival en el mercado.

¿No ha probado V. el rico fiambre JAMON PICADO en latas, marca «La Piara»? ¡Decídase V.!

Igualatorio Médico-Quirúrgico

Seis de Junio, 26, Valdepeñas

Consulta diaria de enfermedades de los Ojos, a cargo del especialista Dr. UREÑA DELÁS, de las Clínicas del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid

Nariz, Garganta, Oídos y Medicina en general, DON MANUEL BALLEATO

Este establecimiento dispone de una magnífica instalación de RAYOS X fija y de un aparato portátil para radiografías urgentes en el propio domicilio del enfermo. También dispone de los más perfectos aparatos para corrientes eléctricas, farádicas, galvánicas, mixtas, alta frecuencia y electrolisis. Y por último, cuenta con una perfecta instalación de diatermia.

NICOLAS GALVO RODRIGUEZ

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales.
Cobros de Créditos
Particiones de herencia

VALDEPEÑAS

El que quiera

adquirir tres casas magníficas, buen sitio y baratas, Angosta, 32, diríjase a don Ramón Ballesteros, Notaría de don José López, calle Real núm. 26.

Farmacia Moderna

DE

A. NOCEDAL

Escrupulosidad y esmero en el despacho y confección de recetas. Dosis exacta. Agua oxigenada NOCEDAL. Específicos Extranjeros y del País. Vendas, Gasas, Algodones, Bragueros, etc.

Seis de Junio, 20 Teléfono, 105

MANUEL BARBA

Hierros Ferretería
ABONOS

LABRADORES!

Si queréis hacer vuestra replantación con toda garantía, emplead los célebres híbridos porta-ingertos de Monsieur Richter. R. 31, R. 57, R. 99 y R. 110. El Chasselas x Berlandieri 41 B. y el Berlandieri x Riparia 42 A. de los célebres viveros acreditados

La Vitícola Ayelense

sucesores de Bautista Aparici

GERENTE:

ROSENDO SANCHO

También posee el *Olivo fenómeno Changlat-Real*, de extraordinaria y pronta producción (a los tres verdores) como puede verse en la posesión de D. Eduardo Caravantes, de esta población.

Representante para la región

Arturo Espinosa VALDEPEÑAS

BATERIAS

CARGA Y REPARACION

LEONIDES GONZÁLEZ

Castellanos, 4 (Estereria de Alarcón)

Viuda de J. M. Rodríguez

Droguería, Perfumería, Ortopedia, Barnices, Colores, Pinturas, Pararrayos, Instalaciones eléctricas, Contadores, Motores eléctricos, Pajuelas y Productos enológicos.

Pi y Margall, 2.-VALDEPEÑAS

ECOS VARIOS

Calles y Caminos

En el pleno extraordinario, celebrado el pasado viernes, 29 del actual, quedó acordado se saque a subasta la construcción y reparación de calles y caminos para el día 22 de febrero, con arreglo al pliego de condiciones expuesto.

Adoquinado de la calle Aneha

También en el mismo pleno, que a este principal objeto fué convocado con carácter de urgente, se dió lectura a una comunicación del ingeniero-jefe de Obras Públicas de la provincia, participando que se ha redactado el proyecto de reparación con adoquinado de la Travesía de la Carretera de Madrid a Cádiz, que comprende nuestra calle del *Seis de Junio*, por un valor en administración de 190.931'98 pesetas y por ejecución de la obra de 213.176'48 pesetas, en total 404.108'46 pesetas, de las cuales corresponde pagar al Ayuntamiento el 50 por 100, que asciende a 202.054'23 pesetas, y en tres anualidades. La Corporación aprobó por unanimidad el proyecto. Las obras empezarán muy en breve, pues tanto por la jefatura de Ciudad Real como por el Gobierno existe el decidido propósito de que queden terminadas para este Otoño, cesando la actual vergüenza de la carretera.

Hundimiento de una casa

El sábado a las once de la mañana se hundió más de la mitad de la casa número 51 de la calle del *Seis de Junio*, conocida por la casa de las *Colchoneras*, que habitaban tres familias, las cuales han perdido su modesto ajuar. No hubo que lamentar ninguna desgracia personal, que de haber ocurrido el hundimiento de noche, seguramente no podría contarse así. Sirva de lección para que se tomen las medidas pertinentes respecto de otras casas que amenazan desplomarse.

Y no queremos terminar sin hacer un llamamiento a la caridad del Ayuntamiento, entidades y personas caritativas para que se acuda con auxilios a fin de remediar la tristísima y aflictiva situación en que quedan las familias que lo han perdido todo en este ataque, pudiendo entregar los donativos al señor Alcalde.

MANUEL CRUZ MERLO Banquero

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Robo "durmiente"

En la madrugada del día 30 del actual le quitaron la cartera que contenía 48 duros a Joaquín García Vico, de 55 años, natural de Villanueva de la Fuente, en situación un poco rara.

Dicho sujeto se hallaba referida noche descansando, con otros ocho individuos, en una de las cuerdas de la Posada del Puente y a eso de las dos y media penetró un sujeto desconocido, que paraba en la misma posada,

y aprovechándose del sueño en que todos estaban sumidos sustrajo la cartera al Joaquín. Mientras esta faena, otro individuo intentó hacer lo mismo en otra cuerdas próxima donde dormían dieciocho arrieros, pero despertado uno de ellos gritó:—¿quién anda ahí?—levantándose rápido, saliendo apresurado el ladrón y cerrando tras de sí la puerta con el cerrojo de fuera.

Ya en alarma solo intentaron escapar los ladrones saltando por las tapias del corral al cercado inmediato de don Delfín Sánchez y de allí al paseo llamado de las Escuelas, poniéndose en fuga.

Avisada la policía, acudió el guardia primero Luis Pascual, con los guardias Sebastián Ortega y Eugenio Roldán, y practicada una inspección ocular salieron rápidos para la estación, por ser hora del correo.

Allí encontraron a un sujeto del que sospecharon, el cual estrechado a preguntas incurrió en algunas incoherencias; registrado que fué le ocuparon una pistola de las llamadas del «quince» y tres billetes de 25 pesetas, siendo detenido. Otro individuo que se hallaba próximo salió precipitadamente en dirección al pueblo, echando los guardias detrás de él, pero torció por la carretera del Moral corriendo y se les perdió.

Conducido el detenido a la Delegación, allí confesó de plano; dijo llamarse Francisco González Ruiz, de oficio pintor, natural de Granada y el fugado Antonio Cortés, de 25 años, con otros dos sujetos más, complicados que se llaman José López (A.) «El Gordo» y un tal *Domil*. Que todos se encontraban en la estación preparados para escapar a Vilches, para donde habían sacado previamente cuatro billetes. Que el resto del dinero, hasta 48 duros, se lo había entregado a los otros. La Guardia civil practica activas pesquisas para aprehender al resto de la «cuadrilla».

Felicitemos a nuestra Policía por el excelente servicio que ha practicado, a la hora escasa de ocurrido el hecho.

Nuevo agente de Madrid-París

Ha sido un acierto el nombramiento de agente comercial de los renombrados almacenes de *Madrid-París*, a favor de nuestro buen amigo don Antonio Sánchez Santamaría, el cual ha empezado una buena campaña. Que sea enhorabuena.

Círculo Vinícola

La semana pasada quedó nombrada la siguiente Junta Directiva del Círculo Vinícola, que dado el prestigio de las personas que la forman y los problemas planteados a la vitivinicultura harán una brillante labor.

Presidente, don Luis Palacios Sanchez; vice, don Carmelo Madrid Penot; tesorero, don Jerónimo Martín Peñasco; secretario, don Manuel Fernández Verdejo; vocales, don Delfín Sánchez Caminero, don Joaquín Arteaga, don Francisco Megía, don Andrés Sánchez, don Miguel López de Lerma, don Antonio Hurtado y don Antonio Merlo Sánchez.

En el Real Automóvil Club

En Junta General celebrada en el día de ayer en este Círculo, quedó nombrada por una mayoría aplastante la siguiente Junta de Gobierno: presidente, don Onofre Cornejo; vice, don Juan Giménez León; tesorero, don José Merlo García-Rabadán; secretario, don José Gil Leonis; vice, don Antonio Cornejo García-Rabadán; vocales, don José Hurtado de Mendoza y Megía, don José María Galán Sánchez-Molero, don José María Solance Rueda y don Vicente Navarro Barrios.

Las Alfombras, señor Alcalde

¿No podía ordenar su señoría no fueran sacudidas las alfombras por los balcones, para evitar al tranquilo y confiado transeunte la consiguiente rociada de basura y microbios nada agradables? Las Ordenanzas municipales están en *desuso*, como decía nuestro ingenioso colaborador don Gonzalo Martínez Pardo?

Pavimentación

May en breve darán principio las obras de pavimentación de los laterales del *Paseo de la Estación* y sería muy conveniente que los dueños de las casas que aún no han solicitado la acotada de la instalación, se apresuraran a hacerlo, pues luego les va a ser más difícil y costoso, terminada la obra.

Ya se han establecido, en dicha calle y paseo, 18 bocas de riego y se siguen con toda celeridad la acometida a las casas, para lo cual han venido otros tres instaladores más de la Casa Tomás a fin de que no sufra retraso el plan general.

Dr. TOMAS CARO-PATON

ex-interno por oposición de la facultad de Madrid

GATEDRA DEL DR. AZUA

Enfermedades de la piel y secretas

Consulta de once a una

Pi y Margall, 12.—Teléfono n.º 6

La Bodega Mayor de la Mancha

Luis Palacios

Fábrica de Alcohol * Valdepeñas

AGRICULTORES

Vides Americanas, garantizando su más exacta autenticidad y completo desarrollo.

BARBADOS

Rupestres Lot.....	48 ptas. millar
Murviédro X Rupestres 1.202.....	44 » » » »
Riparia X Rupestres 3.309.....	55 » » » »
Riparia X Berlandieri 420 A.....	85 » » » »
Chasselas X Berlandieri 41 B.....	88 » » » »
Richter, R. 31, R. 110, R. 99.....	84 » » » »

Estos precios se entienden francos de porte en esta Estación de Valdepeñas Maquinaria Agrícola e Industrial.

Para encargos y condiciones a JOSE MERLO RABADAN.

Federico de la Calle

Fabricante de Alcoholes

y Exportador de Vinos

Valdepeñas, Jerez y Tomelloso

DROGUERIA, PERFUMERIA,
COLORES Y BARNICES

Dámaso Caminero

Seis de Junio, núm 38

Productos Químicos y Enológicos

Utensilios de Bodega

Productos Kodak para fotografía



YODEOSAL

USO EXTERNO

Compuesto de yodo, mentol, éter salicílico y alcanfor

CALMA AL INSTANTE
CURA INFALIBLE

CATARROS, REUMA,
NEURALGIAS, GOLPES

No mancha la piel, no quema ni produce yodismo

Venta en Farmacias, Droguerías y
Martínez Campos, 1 - Laboratorio - MADRID

Centro Vitícola de la Mancha

Grandes Viveros de Vides Americanas para la reconstitución del viñedo, los más acreditados de la región.

Se cultivan las variedades más recomendadas en ingertos y barbados: 1.300.000 ingertos en cultivo; 2.500.000 barbados; 125.000 pies madres. Estos Viveros son reconocidos anualmente por la Dirección Agronómica de la Región.

Pidan informes a su propietario, en Villarrobledo, D. FRANCISCO R. SEDANO y al Director práctico D. ELIAS BORRAS, en Valdepeñas, despacho, Cárcel, 20.

FRANCISCO CAÑIZARES

ELECTRICIDAD EN GENERAL

Pintor Mendoza, 40

Institución Moderna de Enseñanza

Colegio incorporado al Instituto de Ciudad Real

DIRECTOR: DON FRANCISCO S. GARRASCO, LICENCIADO EN CIENCIAS

SEGUNDA ENSEÑANZA (con internado)

PRIMERA ENSEÑANZA (graduada)

CORREOS TELEGRAFOS

Magisterio, Comercio, Peritos Agrícolas, Contabilidad, etc., etc.

Ecós del Municipio

(Final de las sesiones del pleno)

DIA 21 ENERO

Abierta por el alcalde la sesión y leída y aprobada el acta de la anterior, en los ruegos y preguntas el señor Megía excita el celo de la Presidencia para que ordene al conductor del carro de los residuos lo haga con más cuidado y seguridad que ahora; el señor Caminero ruega al alcalde que los perros que posee el guarda del Cementerio estén a buen recaudo para que no profanen el lugar sagrado y el señor Amunátegui pide que cuando dichos perros sean conducidos a la población por su dueño les ponga bozal, para evitar los desagradables incidentes a que dan lugar. La Presidencia, complacientísima promete cumplirlo.

ORDEN DEL DIA

Se da lectura a una carta del concejal don Emilio Cruz, dando las gracias a la Corporación, por haber hecho constar en acta el sentimiento que produjo la muerte de su señora madre.

—Sobre el expediente de la concesión de las aguas llamadas del Pocico se acordó por unanimidad darlo por rescindido, por haberse infringido por el concesionario la cláusula 12 del contrato, y previo abono de la cantidad estipulada por este servicio hasta el día 2 del pasado Octubre, se proceda a la incautación, mediante inventario, de los aparatos y artefactos del Pocico, y del manantial;

—Se aprueba el expediente y pliego de condiciones para la construcción de un mercado en la entrada de la calle de la Virgen y se acuerda se anuncie la subasta para el día 20 de Febrero;

—Se delibera acerca del famoso expediente de incapacidad de varios concejales, por denuncia del señor Grande; por lo que afecta a los concejales señores Caminero, Tarancón y Navarro, consejeros de la Sociedad Aguas Potables de Valdepeñas, se acordó, que por este solo hecho, no se les podía considerar incurso en la incapacidad que determina el Estatuto en su artículo 85, número 4, por no tener dicha entidad

contratado ningún servicio con el Ayuntamiento; el mismo criterio se sustentó por lo que se refiere a la incapacidad de los concejales señores Megía, Aguilera y Gil, por ser consejeros de una sociedad de panificación que abastece a la población, como cualquier entidad comercial, pues que de requerirse criterio opuesto serían muy pocos los que podrían sentarse en los bancos concejiles. Por último se desestimó el motivo de incapacidad que en la denuncia se alega contra el concejal señor Ferreyol, por haberse nombrado a sus espaldas, por la Comisión permanente, empleado municipal a un hermano suyo, que renunció y en la actualidad está en la Junta General del Repartimiento, agena por completo al Ayuntamiento puesto que a los gastos que origina no se atiende con fondos municipales;

Habiendo transcurrido las horas reglamentarias se levantó la sesión.

Sesión del último pleno

DIA 22 ENERO

Previo aprobación del acta de la anterior, se entró de lleno en el orden del día, por no haber ruegos y preguntas; ¡qué felicidad!

—Se acuerda conceder ocho días de término a don Agustín Nocedal, para que aporte los datos que estime oportuno a fin de que se le pueda practicar una liquidación definitiva y pasados tres meses haga efectivo el saldo que resulte a favor del Ayuntamiento;

—Se discute amplia y acaloradamente si se ha de convertir en «pasaje» parte o toda la calle de Pi y Margall y no resultando conformidad en estimarlo procedente quedó sobre la mesa a resolver en otro pleno;

—A propuesta del señor Amunátegui se acuerda la adopción de medidas que regularicen el trámite rodado por la plaza de la Constitución;

Y habiendo sido agotados los asuntos a tratar en este periodo cuatrimestral ordinario, bastando solo cinco de las diez sesiones acordadas, se dió por terminado dicho periodo.

Toda persona elegante... compra sus perfumes en la casa

Ideal Bouquet
Real, 4

Vicente García Saavedra

Siempre encontrarán el más selecto y extenso surtido, y **ULTIMAS NOVEDADES.**

Banco Español de Crédito

Capital: 50.000.000 de pesetas
Reservas: 24.197.239'86 pesetas
Sucursal de VALDEPEÑAS
Caja de ahorros.—Intereses que se abonan: 4 por 100.—Libretas máximo 10.000 ptas.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.—Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 2 y 1/2 por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Un mes.....	3	por 100
Tres meses.....	3 ½	por 100
Seis meses.....	4	por 100
Un año.....	4 ½	por 100

Dr. Ureña Delás

Médico-Oculista

de las Clínicas del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid

Pi y Margall, 4
VALDEPEÑAS

Consulta en Manzanares

todos los viernes por la tarde, en casa del practicante don Raimundo F. Pachecho, Obispo, 4.

Luis Caminero y López

Procurador de los Tribunales

Pintor Mendoza, núm. 2

LUIS SANTAMARIA

Drogas, artículos para bodegas, colores y barnices.
Grasas y aceites minerales.

Agente Ford

EN VALDEPEÑAS

Este número está censurado



Camisería y Ropa blanca
Especialidad en Equipos para Novias
GÉNEROS DE PUNTO
Corbatas y Novedades

Manuel Benítez

Sucesor de P. Arroyo

Arenal, 16, Madrid

Domingo R. de León en T.^a

Vinicultores :- Almacenistas

Exportador a Ultramar

VALDEPEÑAS (España)

Gómez y Olivares

TEJIDOS

del Reino y Extranjero

Pañería y Novedades

VALDEPEÑAS

Aguas Potables

de Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Ignacio Tarancón

Cosechero Exportador de Vinos

VALDEPEÑAS

JUAN GIMENEZ LEON

PI Y MARGALL, 1, VALDEPEÑAS

Grandes novedades

Mercería—Bisutería—Perfumería
y Ultramarinos

La Sombra de Campoamor

Las Doloras

Quien bien ama más se ingenia

I
Dándole a su primo un beso la encantadora Manuela la sorprendió Ana, su abuela, y dijo airada: «¿qué es eso?»; con los labios sonrientes le contestó ella: «¡ya ves! mas, no te enfades, que hoy es el día de los Inocentes».

Para reñir siempre hay causa

II

«Te quiero más que tu a mí», le dijo Roberto a Elvira y ella contestó: «mentira; te quiero yo más a tí». —No es cierto—Lo es—No—Sí— En disputa se enredaron y a tal extremo llegaron que, en aquel nefasto día, por ver quien más se quería, los dos novios regañaron.

Las Humoradas

I

Como se ponga terca es muy probable que llegue a realizar lo irrealizable

II

Poniéndose más roja que la grana, cesando de mirarle de repente y cerrando en seguida la ventana, con voz tan queda que ni aún ella siente, como nunca medrosa y balbuciente, al «¿cuando?», ha contestado que «mañana».

III

Andas con tal donaire que parece que no andas tú, sino que Dios te mece.

ELOY MUÑOZ MARTÍ

Zendejas

el frasco grande de toda la fórmula

12[¢]95

Farmacia de Tomás de Merlo

SEIS DE JUNIO, 53, Valdepeñas

Imprenta de Mendoza.—VALDEPEÑAS

Talleres MARTINEZ

AVENIDA DE LOS ALIADOS, 185

GRAO-VALENCIA

RECTIFICADORES CONTINUOS para alcohol.

Aparatos primera destilación a fuego directo y a vapor, sin consumo de agua.

Instalaciones para orujo.

Filtros especiales para vinos.

AUTO-CUBAS, Ford, Overland y Dodge, patentados para riegos e incendios.

Informes: **Serafín Martí,**

Real, 22, Valdepeñas